
Вот какие цифры назвал 
мне в беседе о гостях ЧАЭС 
начальник отдела внешних 
связей этого предприятия 
Сергей ПАВЛОВСКИЙ: “ С 
1987 года по 1995 год на 
Ч ерн об ы льской  АЭС уж е  
побывало с разной целью  
13623 человека с У краи
ны , СНГ, а т а к ж е  с тр а н  
ближ него и д а л ьне го  з а 
рубежья. Это, прежде все
го, специалисты  атомной 
энергетики, журналисты, по
литические, профсоюзные и 
религиозные деятели, пред
ставители Международного 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца, различных гу
манитарных организаций. За 
прошедшие десять лет пос
ле аварии количество посе
тителей Чернобыльской АЭС 
постоянно возрастало. Если, 
например, на протяжение 
1987 года на Чернобыльской 
АЭС побывало из разных 
стран мира (в том числе и с 
Украины) только 547 человек, 
то в 1995 году - 3139 посе
тителей. Но самым “урожай
ным" выдался нынешний год
- год 10-летия Чернобыльс
кой катастрофы. Вот при
меры: в январе и феврале к 
нам приезжали только 47 де
л ега ц и й  общ ей ч и с л е н 
ностью 377 человек, а на про

КАК И РАНЬШЕ, ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АЭС 
ПРИТЯГИВАЕТ К СЕБЕ ЛЮДЕЙ, КАК МАГНИТ

тяжении марта и апреля - 
134 делегации. Это - 2286 
человек! Но в мае начался 
резкий спад. Как говорится, 
дата прошла..."

- Почему лю ди со  в се 
го  м и ра  е д ут  на Ч е р н о 
бы льскую  АЭС? - спросил 
я у Сергея Анатольевича. И 
он ответил:

- Сначала журналисты еха
ли к нам только за сенсация
ми. Но когда коллектив ЧАЭС 
многолетней безаварийной 
работой доказал свой высо
кий профессионализм и ус
тойчивую надежность атом
ной станции, то количество 
деловых делегаций начало 
превышать число экзотичес
ких, т.е. туристических, озна
комительных приездов. Цели 
у членов деловых делегаций 
ратные: составление догово
ров на поставку самого совре
менного технического обору
дования для АЭС, обмен опы
том, осуществление культур
ных программ и т.д.

- И н те р е сн о , а какая  
географ ия?

- Большая часть приезжа
ющих на ЧАЭС- это специа
листы из Западной Европы ( 
а там ведь находятся штаб- 
квартиры многих ведомств и 
обществ - Международного 
агентства по атомной энерге

тике (МАГАТЭ), Европейского 
Ядерного Общества (ЕЯО), 
Комиссии Европейского Со
общества (КЕС), Всемирной 
ассоциации  операторов 
(ВАО) и т.д.). Дальше идут 
Америка и Япония. Если оп
ределять по национальным 
критериям, то больше всех на 
ЧАЭС приезж ает немцев, 
французов, американцев и 
японцев. Побывали у нас даже 
представители Мадагаскара и 
Австралии.

• А какая делегация на
ходится на ЧАЭС сегодня?  
Чем она занимается?

- Сейчас на Чернобыль
ской АЭС работает группа 
инспекторов Департамента 
гарантий МАГАТЭ. Цель - 
контроль за перемещением 
ядерного топлива для дей
ствующих реакторов ЧАЭС. 
Эта работа проводится у нас 
специалистами МАГАТЭ пе
риодически для подтвер
ждения гарантий Украины 
перед мировым сообщ ест
вом о нераспространении 
ядерных материалов...
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